
 

会議議事録（要旨） 

 

会議の名称 令和３年度 第１回東広島市人権教育及び人権啓発推進審議会 

開催日時 令和３年１１月２５日（木）１３：００～１４：３０ 

開催場所 東広島市役所本館３階 会議室３０３ 

出席者氏名 別紙（委員名簿） 

欠席者氏名 前延委員、津森委員、中本委員 

事務局職員氏名 

生活環境部長 弓場 

人権男女共同参画課 課長 益田、課長補佐兼係長 岸、主査 小田、主査 森 

         岡 

会議次第 

１ 開会 

２ 会長、副会長の選出について 

３ 議事 

議題１ 東広島市人権教育及び人権啓発推進基本計画改訂について 

４ その他 

５ 閉会 

配付資料 

資料１ 東広島市人権教育及び人権啓発推進基本計画改訂（案） 

資料２ 令和３年度人権啓発推進事業取組状況 

資料３ インターネット差別書き込みモニタリング事業取組状況 

資料４ 人権教育及び人権啓発推進審議会 今後のスケジュール 

チラシ 「人権フェスティバル２０２１ひがしひろしま」（ご案内 ） 

参考資料 人権相談窓口・侵犯・相談の状況 

その他   東広島市人権教育及び人権啓発推進審議会規則、次第、 

委員名簿 

 

 

 

 

 

 

 



議事内容（要旨） 

事務局 ・開会 

・部長挨拶 

・出席者の確認 

・新任委員紹介（藤井委員、米川委員、前延委員） 

・新任委員挨拶（藤井委員、米川委員） 

・事務局新任出席者紹介 

・株式会社成研紹介 

・配付資料の確認 

・会長、副会長の選出について、委員改選後、初回の会議となるため会長及び副会

長を選任する必要がある。まず、会長について、本審議会規則では「互選により

定める」となっている。どなたか推薦していただける方はあるか。 

（推薦者なし） 

大垣委員 ・事務局から案を示していただきたい。 

事務局 ・前回に引き続き、学識経験者である門田委員にお願いしたい。 

（異議なし） 

門田会長 ・挨拶 

事務局 ・次に、副会長について、本審議会規則では「互選により定める」となっている。

どなたか推薦していただける方はあるか。 

（推薦者なし） 

門田委員 ・事務局から案を示していただきたい。 

事務局 ・人権擁護に携わる者の分野から委員に就任していただいている、佐伯委員にお願

いしたい。 

（異議なし） 

佐伯委員 ・挨拶 

事務局 ・本審議会規則では「会長が議長となる」となっている。議事の進行について、門

田会長にお願いしたい。 

門田会長 

（議事進行） 

・議題１ 東広島市人権教育及び人権啓発推進基本計画改訂について、事務局から

説明願いたい。 

事務局 ・資料１説明 

門田会長 

（議事進行） 
・質問や意見などあれば伺いたい。 

門田委員 ・このたびの改定は、前回のものに新たな課題など肉付けしたものか。 

事務局 ・重点課題は変わっていない。 

 重点項目の前書きは見直した。 

門田委員 ・性的マイノリティ、新型コロナウイルス感染症については、どこに入っているの

か。 

事務局 ・性的マイノリティについては、現状と問題についてその他の項目で、新型コロナ

ウイルス感染症については HIV感染者・ハンセン病患者等の項目で触れている。 



門田委員 ・「東広島市人権に関する市民意識調査・事業所意識調査」の結果を入れたところ

はどこか。 

事務局 ・調査結果を文章の中に入れ、その内容を踏まえたものに改めた。 

門田委員 ・よくまとまっているが、国や県とは異なる市独自のものはあるか。 

事務局 ・高齢者の人権や障害者の人権など人権課題について挙がるものは全国的に変わり

ない。ただ、市民の人権課題についての関心度合いについて、他市と比較すると

東広島市では子どもの人権がトップなのが特徴である。 

門田会長 

（議事進行） 
・他に質問や意見、感想でもあれば伺いたい。 

大垣委員 ・子どもの人権がトップと聞いて責任を感じる。子どもの成長を保護者と地域を巻

き込んで見守っていきたい。 

米川委員 ・地域センターの役割について関心を持って内容をみた。 

小勝負委員 ・本計画に関連する法律一覧で、通称・略称が示されているが、それが使われてい

る箇所がわかるようにならないか。また、表記について LGBT か LGBT＋か気

になる。 

事務局 ・それぞれの関連した法律の記載ページは、入れるようにしたい。LGBTの表記に

ついては検討する。 

門田委員 ・令和４(２０２０)年３月改定と決まっているのか。 

事務局 ・これからのスケジュールを勘案し、３月を予定している。 

藤井委員 ・注釈１４のＳＮＳの表記は、ソーシャルネットワークサービスが正しい。インタ

ーネットによる人権侵害については、インターネット上の誤った情報や偏った情

報を鵜吞みにしないことを前面に出す方がいいのではないか。 

門田委員 ・表題も合わせて見直した方がいいのか。 

藤井委員 ・表題自体はこのままでいい。 

事務局 ・重点項目として、情報モラルや情報リテラシーについて正しく理解することが重

要で、インターネット上の誤った情報等についても啓発活動の中で取り組んでい

くと定めているので、これに含まれているものと理解していただきたい。 

門田会長 

（議事進行） 

・それでは、４ 「その他」に入ります。（１）から（４）まで、事務局から説明

をお願いします。 

事務局 ・資料２、３、４、チラシ説明 

門田会長 

（議事進行） 
・質問や意見などあれば伺いたい。 

佐伯委員 ・人権擁護委員協議会に係る事業で、資料２の人権の花運動の備考欄に人権教室に

ついて新型コロナウイルスにより中止とあるが、ほとんどの学校で実施したので

訂正してほしい。 

事務局 ・削除します。 

佐伯委員 ・人権擁護委員協議会に係る事業で、人権フェスティバル 2021 ひがしひろしまに

おいて人ＫＥＮまもる君と人ＫＥＮあゆみちゃんの人権教室を、みんなちがっ

て、みんないいをテーマに開催する。 



門田委員 ・人権フェスティバルの人権講演会は性的マイノリティに関する話しか。も子ども

がテーマか。 

事務局 ・LGBTＱ＋の子どもを持った講師から、心の性と体の性の違和感に悩む子どもた

ちへのかかわり方やアドバイス方法などを学ぶ内容。 

門田委員 ・内容は子どもの年齢層に対応したものか。 

事務局 ・基本は大人だが、一定の年齢以上の子どもであれば可能。 

弓場委員 ・広島県の男女共同参画をすすめる会などの活動に係わる中で、民間や役所でも男

女共同参画が進み、女性の活躍が高まっていると感じている。 

門田委員 ・爆サイとはなにか。 

事務局 ・インターネット上の掲示板で、誰でも書き込むことができるものである。 

門田会長 

（議事進行） 
・その他については終了した。この機会に他に意見、感想でもあれば伺いたい。 

藤井委員 
・講演会などの活動はインターネットで配信してはどうか。 

事務局 ・初めての試みだが人権教育・人権啓発指導者研修会を何かの YouTubeで公開中。

今後もこうした取組みができればと考えている。 

佐伯委員 ・人権擁護委員協議会として、中学生人権作文コンテストの事業を行っている。生

徒たちの作文をとおして、人権啓発を継続して行っていく大切さを感じている。 

門田委員 ・マイノリティが生きづらい社会から、少しづつ状況が変わってきていると思う。 

門田会長 

（議事進行） 
・他に質問や意見がなければ、本審議会を終了とする。 

事務局 ・挨拶 

・閉会 

 


